longueur sur 60 pieds de largeur au transept et 25 dans la nef. Derrière le mur absidal, supporté tout autour par huit belles colonnes monolithes. (en pierre de l'Ohio,) règne un déambulatoire, sur lequel s'ouvrent sept petites chapelles. Dans la première partie de la nef sont placées les stalles des Religieux de chœur, et dans la deuxième celles des Frères convers. Un jubé gracieusement jeté sur les deux murs latéraux, sépare les deux parties de la nef. C'est là une particularité qu'offrent les Eglises cisterciennes. Du haut de ce jubé sont chantées les Leçons de l'office de nuit. Enfin, au dessus de la grande porte d'entrée, se trouve une spacieuse tribune, destinée aux étrangers. Le clocher, roman aussi, se distingue par son peu d'élévation, comme si l'habile architecte de ce monument, avait voulu rappeler par la aux moines, la vietoute d'humilité à laquelle ils se sont généreusement voués.

A quand la bénédiction du nouveau monastère Cistercien? A quand la consécration de la nouvelle Eglise? Car, par un privilège spécial, les Eglises conventuelles des RR. Pères Trappistes doivent être consacrées, tout comme les Eglises

Paroissiales.

L'avenir seul répondra à ces deux questions. Tout ce que l'on peut dès aujourd'hui affirmer, c'est que le monastère des RR. Pères Trappistes sera bénit, et leur Eglise consacrée, quand l'un et l'autre seront complètement achevés et aménagés à l'intérieur.

Pour arriver à cet heureux résultat, les bons Pères Trappistes comptent sur la Providence divine, qui n'abindonne jamais ses enfants. Ils comptent, par conséquent, sur les prières et les aumônes de toutes les âmes dévouées qui leur ont déjà donné, en plusieurs circonstances, de précieux témoignages de sympathie

On ne nous laissera point terminer ces lignes, à coup sûr, sans nous demander ce que va devenir l'ancien monastère, construit en 1892, lorsque les Religieux l'auront quitté, pour aller habiter le nouve u couvent? L'ancienne bâtisse, qui a abrité sous son toit les moines pendant plus de douze ans, servira d'hôtellerie pour les retraitants, les visiteurs, les pensionnaires. Les prêtres, les laïques, tous ceux en un mot, qui voudront prendre quelques jours de pieux repos à la Trappe, y étudier leur vocation ou la rendre plus ferme, s'occuper plus à loisir de leur âme, trouveront à l'hôtellerie de Notre-